

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Subscripciones: MURCIA: Un mes... 3 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 cts.

EN EL CIRCULO RADICAL SOCIALISTA

Conferencia del señor Botella Asensi

"Momento político actual"

En el Círculo Radical Socialista de esta ciudad dió el domingo por la tarde su anunciada conferencia el ministro de Justicia don Juan Botella Asensi.

Con el orador ocuparon la presidencia el señor Ortega y Gasset, don Eduardo y el señor Moreno Galtrache.

Este hizo la presentación del señor Botella Asensi, significando la satisfacción que para él suponía la celebración de este acto, demostrativo de la unión de todos los radicales socialistas.

La conferencia

Al levantarse a hablar el señor Botella Asensi, fué acogido con una estruendosa ovación por el numeroso público.

Amigos y correligionarios: Con la satisfacción de volverme a sentir entre vosotros colaborador en la gran obra del partido radical socialista, comencé diciendo el señor Botella Asensi, aprovecho gustoso esta ocasión de convivir unos momentos con vosotros. Por la improvisación de estos actos, el tema es lo de menos. Quizá sean mis palabras una decepción para vosotros. Pero como es mucha la labor por hacer, yo espero no lo consigo hoy, legar algún día vuestra confianza y cariño, que a lo que aspiramos los políticos es solo ansiamos el cumplimiento del deber.

El momento político actual es grave, pero no tan pesimista como para algunos parece. Las derechas no han logrado conquistar la opinión. Una ley electoral mayoritaria, que yo considero uno de los errores del Gobierno Azana, ha permitido a las derechas, unidas y con el apoyo del partido radical, obtener un número de diputados que no responde al número de votos.

El orador cita el caso de Alicante las estadísticas publicadas por los periódicos, por lo que se demuestra una mayoría de los votos obtenidos por las izquierdas sobre las derechas y radicales.

Dice que además las derechas han ido apoyadas por los gobernadores civiles, y han comprado censos electorales. Las elecciones pasadas, como modelo de retorno y corrupción, son una vergüenza para la República. Pero aun así no demuestran que las derechas se hayan apoderado de la opinión.

En estas condiciones, las izquierdas no debemos desesperar de reconquistar la República. Las derechas ya hacen concesiones. Ya se declaran republicanas. Dentro de poco conformarán con un par de carterones en un nuevo gabinete, olvidando sus sueños de mando del señor Gil Obles.

Las izquierdas estamos siempre listas para la defensa de la República, y no consentiremos en entregar el poder a las derechas para que hagan una República sin rey y deudora al pueblo.

Yo decía esta mañana en Cartagena que no me preocupa lo que hagan las derechas en el Poder, sino lo que hagan las izquierdas. Si volvieramos al Poder y diéramos la misma sensación de ineficacia que se dió al principio, no combatiendo la reacción, la República se convertirá en una cosa fría y oficial, al margen del pueblo.

La transformación que se puede hacer desde la «Gaceta», teniendo el Poder las izquierdas, por hacerse la revolución legal, hoy extrema izquierda quiere llevarla cabo realizando la revolución de la calle. Las derechas se precavan de ello, y se preparan para posibles contingencias. Yo creo que no hemos dado la República para hacer ahora revolución contra la República. Si yo hiciera la revolución, debería hacerse desde el Poder.

Las derechas no tardarán en gastarse como elementos de Gobierno, entonces procederá la elevación al Poder de las izquierdas, con el decreto de disolución. Entonces será llegado el momento de realizar la revolución que no se hizo el 14 de abril, tocando al pueblo detrás de la «Gaceta» para que respalde las leyes, lugar de lanzarlo contra la fuerza pública, estando al mismo tiempo preparado para arrollar a cualquiera que intentara ir contra la República.

El orador recuerda que en tiempos la monarquía era partidario de la revolución, y explica por las causas dichas por qué hoy no es revolucionaria la República.

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 5 de Junio de 1909

MURCIA.—El mercado de ayer fué de los mejores del año. El dinero de la seda hizo su entrada triunfal en la capital y en su mayor parte fué a parar a los cajones de los comercios de la Platería. Los huevos se cotizaron a 1,00 peseta docena.

Anoche a las 12 menos cuarto comenzó el eclipse de luna, que duró hasta las tres y cuarto de la madrugada. El fenómeno se produjo de acuerdo en un todo con las previsiones de la ciencia, que no se equivocó ni en un segundo.

En la iglesia de San Juan se celebró el enlace nupcial de la bellísima y distinguida señorita Joaquina García, con el joven concejal de este Ayuntamiento don Manuel Durán. Les apadrinaron el padre de la novia don Joaquín García y García, senador del Reino y presidente del Casino y la madre del novio.

El gobernador ha comunicado enérgicas instrucciones a los agentes de la autoridad a fin de que persigan a los agentes de emigración.

Han regresado de Madrid, el diputado a Cortes don Angel Guirao y el joven estudiante don Asensio Conejero Benedicto; y de Albace, el diputado y abogado don Isidoro de la Cierva.

Han salido para Chinchilla, don Juan Aguilar y esposa; y para Madrid, don Antonio Becerril y esposa. El alcalde don Jerónimo Ruiz Hidalgo ha sido condecorado con la Gran Cruz de Isabel la Católica, libre de gastos. Con este motivo está recibiendo innumerables felicitaciones de sus numerosos amigos y correligionarios.

Con numeroso y distinguido acompañamiento se celebró desde la iglesia parroquial de San Antonio el entierro de doña Josefa Espinosa Guillén, madre de don José, don Luis y don Mariano Martínez Espinosa.

Mañana comenzará la vista del pleito seguido por el novelista Verga contra Mascagni, autor de la ópera «Cavalleria Rusticana». Como se sabe, Mascagni sacó el argumento de su obra de una novela de Verga. Este pide la cuarta parte de los derechos percibidos por las representaciones dadas a la obra y de los ingresos obtenidos por venta de los libretos.

Al rodar de la vida

In memoriam

Relatando las incidencias de una sesión parlamentaria, en la que intervino brillante y acaloradamente el señor Martínez Moya, los periódicos han destacado el siguiente episodio: «El señor ALVAREZ ANGULO: Su señoría fué romanista en la época de la Monarquía.

El señor MARTINEZ MOYA: Yo fui romanista en una época en que el caciquismo en la provincia de Murcia lo vinculaba el señor Cierva, con ausencia absoluta de los liberales»

El fogoso y batallador diputado nos ha resultado tan falto de sinceridad como falto de memoria. ¿Vamos a refrescársela un poco?

Quiso el señor Páez —en día claro para él— mantener el prestigio y la dignidad del partido liberal murciano. Pero el conde de Romanones, a la sazón jefe del Gobierno, entregó sus amigos de Murcia atados de pies y manos al gran señor y supremo cacique, y este, ejerciendo funciones de ministro de la Gobernación—que compían al titular de la cartera don Santiago Alba—se agarró al teléfono que comunicaba directamente con el despacho oficial del gobernador de Murcia y pasó a cuchillo a los liberales.

¿No lo recuerda el señor Martínez Moya? De aquella triste y ominosa jornada surgió una caricatura de partido liberal, con un jefe nominal que tomaba órdenes en la Plaza de los Gatos y con unas huestes maltruchas que acudían sumisas a la mer de las manos del gran señor que enarbolaba el látigo... Precisamente a esa caricatura de partido, que vivía del riego del carcajo ajeno y tenía por principal objeto obstaculizar y hasta impedir la formación de un verdadero partido liberal, se enroló el señor Martínez Moya, cuyo acercamiento fué premiado con un acta de concejal.

Un día, después de treinta años de ausencia, llegó al Ayuntamiento una modesta, pero sincera, representación republicana. En el salón de sesiones entró el aire de la calle. Una voz juvenil denunció a la faz del pueblo el contubernio vergonzoso de claustristas y romanistas y enarboló una bandera de moralidad política.

Los «amos» del cotarro, que oían estupefactos tras una mampara, mostraban su indignación. ¿Quién de sus amigos se atrevería a responder a quien así osaba romper la dulce quietud de la mansión consistorial?

Entonces surgió la voz de trueno del señor Martínez Moya, que ofrecía sus servicios al clerismo todopoderoso. Y después de una sarta de imprecaciones revestidas de oronda palabrería, exclamó: —Su señoría no puede enarbolarse

El debut de la Sinfónica murciana

Carta abierta del maestro Ramírez

El ilustre compositor Emilio Ramírez, que desde Sevilla sigue atentamente el desarrollo y las incidencias de la vida murciana, nos remite la siguiente carta abierta, saturada de amor a la patria chica, que le ha sugerido el afortunado debut de la Orquesta Sinfónica de Murcia:

Para don José Salas:

Mi querido amigo: Hasta mí—y eso que estoy a 700 kilómetros de nuestra tierra—llegan los ecos de tu triunfo resonante.

Triunfo de abnagación, de juventud, de arte y de patriotismo que nos debe enorgullecer por igual a los murcianos que viven a la sombra de la torre y a los que estamos muy lejos de ella.

Homenaje cálido de admiración a quien, como tú, ha sabido vencer obstáculos casi insuperables; resistencias que parecían invencibles. A quien ha hecho caso omiso de consejos desalentadores y ha puesto toda su firme voluntad y toda su espiritualidad de artista exquisito al servicio de la patria chica, con un noble anhelo de mejorar y de elevar la cultura del pueblo.

Pero yo, admirador como el que más del titánico esfuerzo que supone la creación de la Sinfónica Murciana, no quisiera calificar este hecho de milagro ni de realización de un imposible.

Lo creo una consecuencia de ese concierto de suprema hermosura que el cielo murciano y el paisaje de nuestra huerta supieron formar para embriagar a las almas y para hacerles sentir las emociones inefables del arte.

Desde que aquel educador formidable que se llamó Acisclo Díaz marañillo al pueblo de Madrid con la maestría insuperable de aquellos chiquillos—algunos contarían sus buenos nueve años—hasta la revelación de esta orquesta que seguramente ha de darnos días de gloria, el arte lírico español ha tenido siempre entre sus altos prestigios un apellido murciano.

Aquel artista sentimental que arrancaba al harmonium sus más íntimos secretos y las sonoridades más insospechadas, se llamaba López Almagro; aquel violoncellista de sonido amplio, de dicción correctísima y de pura voz, se llamaba Agustín Rubio; la voz maravillosa, de timbre sin igual que emocionaba a los públicos, era la de Mariano Padilla; el mago de la inspiración que llenó a España entera con sus melodías y que hizo latir el corazón de todos los españoles con las notas del «Coro de Repatriados», se llamó Fernández Caballero; el nombre que hoy se preannuncia con admiración profunda en las principales salas de conciertos de Europa, es el de Pérez Casas.

Y, eso ha sido la naciente orquesta: una demostración más de que el filón no se acaba; de que nuestra tierra generosa sigue dando a manos llenas flores y artistas.

Seguramente las Corporaciones oficiales compartirán esta vez, demostrándolo con hechos, el entusiasmo del público. Pero de quien yo lo espero todo es de los verdaderos amantes de la música—en nuestra tierra ya van siendo muchos—y sobre todo, de la fé inquebrantable y la abnegación tucos y de esos bravos muchachos que te acompañan en esta obra incompatible de arte y de murcanismo.

Para tí y para ellos, un abrazo estrecho.—Emilio Ramírez.

Sevilla 1 de Junio de 1934.

Tribuna libre

La elección para el Tribunal de Garantías

Se ha llegado a la convocatoria de la elección de miembros del Tribunal de Garantías Constitucionales, representante de las provincias de Murcia y Albacete, después de que, el gobernador de Murcia, ha procedido a la destitución de los más caracterizados Ayuntamientos socialistas y radicales-socialistas.

El hecho de la convocatoria, ha reprimido los ímpetus draconianos del gobernador, una vez comenzado el periodo electoral.

La invalidez de las elecciones es notoria. Los nuevos Ayuntamientos que sustituyeron a los de representación popular, confeccionados a gusto de los caciques, que impulsan al gobernador, no pueden votar, pero tampoco pueden hacerlo, aquellos que fueron destituidos, porque han sido despojados de su investidura. La nulidad, pues, es notoria.

Téngase en cuenta, además, que aquellas Corporaciones Municipales, que no han sido destituidas, han de actuar en esta elección, coaccionadas en tal forma, que no podrán emitir su voto, con la libertad que es exigible en toda democracia, pues abrigarán, fundadamente, el temor, de que, transcurrido el periodo electoral, correrán la misma suerte que los ya destituidos.

Así no se puede hacer una elección, y si se hace, es nula total y absolutamente.

La ley Electoral vigente, que es de aplicación subsidiaria para las elecciones de miembros o representantes del Tribunal de Garantías Constitucionales, señala en su artículo 65 que «serán castigados con las penas de arresto mayor y multas de 500 a 5.000 pesetas, cuando las disposiciones del Código Penal no señalen otra mayor, los funcionarios públicos (entre ellos se cuenta a los gobernadores) que por dejar de cumplir íntegra y estrictamente los deberes impuestos por esta ley (la electoral), o por las

bandera de moralidad porque viene aquí representando a un partido cuyo jefe tiene en su haber los negocios de la cal, yaso, cemento y aguas del Ayuntamiento de Barcelona.

Momentos después la plana mayor del clerismo le abrazaba, agradecida, y le diputaba como el chico más listo del Ayuntamiento.

¡Ah, señor Martínez Moya! Ahora comprendemos por qué es usted tan falto de memoria. Hay cosas que no conviene recordarlas. Y esta es, sin duda, una de ellas.

La defensa de Galán y García Hernández

Trata de recusar la actuación del fiscal de la República

4, a las 11 n.

Madrid.—«Heraldo de Madrid» publica esta noche una interesante información en la que dice que el abogado defensor que actuará en nombre de las familias de Galán y García Hernández, don Francisco Rubio, se propone recusar al fiscal de la República por entender que es incompatible con el cargo a causa de sus concomitancias con la dictadura.

Estima el abogado que en este asunto que se va a tratar de la actuación de los Gobiernos dictatoriales y no pueden intervenir los que colaboraron con ellos.

La actuación del Gobierno

Antes de cerrar las Cortes el presidente del Consejo tiene el propósito de que se aprueben las leyes municipal y electoral

Lo que publica la «Gaceta»

4, a las 3 t.

Madrid.—La «Gaceta» de ayer publica la siguiente orden del ministro de la Gobernación:

Desde la implantación de la República, por el Gobierno o las Cortes se han concedido cantidades extraordinarias o subvenciones a diferentes Diputaciones provinciales y Ayuntamientos para realizar obras o servicios públicos que el estado de las Haciendas de las respectivas corporaciones no permitía atender.

Sin perjuicio de la debida justificación en las cuentas de ingreso y gastos que la vigente legislación de contabilidad obliga a realizar en los cargos y datas, conviene conocer los datos y forma de inversión de dichas cantidades o subvenciones para su mejor examen, para lo cual por este ministerio se ha dispuesto lo siguiente:

Primero: Las Diputaciones provinciales que a partir del día 14 de abril de 1931 hayan recibido del Estado créditos extraordinarios o subvenciones para obras o servicios públicos, se servirán remitir a este ministerio por conducto de V. E. las cuentas correspondientes, autorizando los mandamientos de pago con cargo a las mismas, y los justificantes de su empleo y obras realizadas.

Segundo: Los Ayuntamientos que desde la última fecha hayan recibido ayudas extraordinarias o subvenciones con el mismo fin, remitirán a la Delegación provincial de la Administración local análogos documentos, los cuales serán trasladados por V. E. a este ministerio.

Tercero: Esta orden deberá ser cumplida antes de los quince días de su publicación en la «Gaceta».

La inspección fitopatológica

La «Gaceta» del lunes publica una Orden relacionada con la expedición de los certificados de la inspección fitopatológica.

En la Orden se determina que no se expedirán certificados más que para las frutas contingentadas para Francia, a petición de los interesados, sin que tales funciones estén sometidas a los alcaldes, juntas orgánicas ni supeditadas a otras órdenes que las de la Dirección general.

Del cumplimiento de esta Orden se encarga a los jefes de las secciones agronómicas y a los directores de las estaciones de inspección fitopatológica.

Lo que dice Salazar Alonso

Al recibir en la noche del domingo el ministro de la Gobernación a los periodistas, les dió cuenta de las noticias recibidas acerca de la anunciada huelga de campesinos.

Les manifestó que había recibido noticias de diferentes gobernadores, los cuales le dan cuenta de que en sus respectivas provincias no se advierte movimiento favorable a la huelga.

También dijo el ministro de la Gobernación a los reporteros que había recibido noticias de Valdeavellano de Usera, provincia de Soria, dándole cuenta de que a consecuencia de una fuerte tormenta se habían visto obligados a descender dos globos militares que habían salido de Guadalupe.

Otro periodista le interrogó si había cambiado impresiones con el Alférez Comisario francés y el presidente dijo que precisamente en la misma noche estaba invitado a una comida (Continúa en 4.ª plana.)

Dimisión del Director general de Administración Local

4, a las 11 n.

Madrid.—Un redactor de «Heraldo de Madrid» ha celebrado una conversación con el Director general de Administración Local señor Puig D'Asprel el cual ha dicho que ha presentado la dimisión de este cargo y del de Presidente de la Comisión Mixta de los traslados de servicios a la Generalidad, al mismo tiempo que se ha dado de baja del partido radical.

El motivo de esta resolución es la discrepancia que ha surgido con el Consejo de ministros respecto al traslado de los servicios de radiodifusión. Los señores Usaviaga, Soret y yo votamos para que se cumpliera la Constitución estatutaria de Cataluña en este servicio. Pero he sabido que el Gobierno se ha enfadado y ante esa actitud no tengo otro remedio que dimitir. Lo que me extraña que en un Gobierno donde hay ministros radicales se haga eso. En tales condiciones, yo no puedo convivir con ellos.

El sábado hablé con el Presidente y con el ministro de la Gobernación, los cuales eludieron la respuesta a mis consultas, diciendome que viera al señor Lerroux. Fui a su casa y se me dijo que no estaba en Madrid. Desde luego, siguió diciendo, me he separado del partido y no pienso ingresar en ninguno. Seguiré trabajando por la República con todo entusiasmo y nada más.

En cuanto a don Alejandro, le escribiré una carta dándole cuenta de mi resolución.

En el ministerio de Estado

En el ministerio de Estado se ha recibido una comunicación de las autoridades de Puerto Rico dando las gracias por los libros que las autoridades españolas han enviado a aquel Ateneo. Casi todos los libros enviados son de nuestros clásicos.

En el ministerio de Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido la visita del Residente francés en Marruecos, el cual iba acompañado del embajador francés.

Después de cumplimentar al ministro se trasladaron al ministerio de Estado.

Manifestaciones del Presidente

5, a la 1 md.

Madrid.—A las ocho de anoche recibió a los periodistas el presidente del Consejo.

Comenzó diciendoles que todo el día había trabajado en el despacho de numerosos asuntos pendientes.

Un informador le preguntó si el ministro del Trabajo dictaría hoy el laudo para resolver el conflicto metalúrgico y contestó que no. Seguramente añadirá—esperará a que trascurra el plazo del recurso.

Otro periodista le preguntó su impresión sobre la huelga de campesinos. El presidente dijo: Mi impresión es que la huelga no se producirá por las disposiciones adoptadas por el Gobierno. Además los campesinos no están dispuestos a ir a la huelga. De todas formas el Gobierno tiene adoptadas sus medidas y no creo que de producirse, alcance mayor proporción por las disposiciones adoptadas por el Gobierno que harán abortar el movimiento.

Otro periodista le interrogó si había cambiado impresiones con el Alférez Comisario francés y el presidente dijo que precisamente en la misma noche estaba invitado a una comida

Información deportiva

Italia y Checoslovaquia finalistas en el Campeonato del Mundo

Italia, uno. — Austria, cero 4, a las 12 m.

Milán.—Ante 60.000 espectadores se celebró ayer tarde en el Stadium de esta localidad una de las Semifinales del Campeonato del Mundo entre los equipos nacionales de Austria y de Italia.

El encuentro fué jugado con gran violencia por los italianos, que recurrieron a toda clase de procedimientos para obtener el triunfo.

Ayudados por su público que accionó constantemente a los austriacos, los italianos obtuvieron un tanto y luego se replegaron a una labor defensiva.

Los austriacos, muy superiores en técnica, fueron los dueños de la iniciativa, a pesar de que el terreno de juego se encontraba resbaladizo por haber sido encharcado apropiado. No supieron contrarrestar, claro que ello era difícil por la actitud del público, la práctica violenta de sus rivales. Además, en el conjunto austriaco se echó de menos una buena artillería. Sus delanteros estuvieron muy remisos en el chut. Bordaron el pase hasta llegar al área italiana, pero entonces no se decidían a tirar o lo hacían con gran inocencia.

El partido fué duro, sobre todo en la primera parte, en que el bando italiano, con la complicidad del árbitro sueco señor Eckling, se entregó a toda clase de desmanes.

En este tiempo fué cuando se consiguió el único gol que dió de sí el encuentro. Lo consiguió a los 20 minutos de juego Ferrari, en circunstancias de completa falta. Mientras marcaba el interior izquierda azul, se encontraba en clarísimo offside el delantero Meazza y otros sujetaban claramente al portero austriaco Platzler.

En el segundo tiempo, como queda dicho, los italianos y el público actuaron con mayor corrección y aquellos se emplearon en la defensiva, mientras los austriacos hacían grandes esfuerzos por conseguir el tanto del empate.

Después del partido el seleccionador austriaco Hugo Meiss estaba muy disgustado y decía que había quedado demostrado que es imposible ganar a Italia en su ambiente, aunque

también está claro que su fútbol no es el mejor.

El seleccionador italiano Del Pozzo no quiso hacer declaraciones para demostrar bien a las claras su disgusto. Por fin manifestó:

— Hemos ganado, que es lo que se trataba de demostrar.

Checoslovaquia, tres. — Alemania, uno

Roma. En el Stadium del Partido Fascista se celebró la semifinal del Campeonato del Mundo Checoslovaquia-Alemania.

Los checos, que fueron superiores a los alemanes en juego y corpulencia, consiguieron obtener el triunfo por tres goles a uno. Los checos se hicieron notar por su juego duro.

El encuentro fué arbitrado por el italiano señor Balassina.

Los españoles en Italia

Milán.—La selección española que tan brillante papel ha hecho en el Campeonato del Mundo y que ha mantenido el prestigio del fútbol español en este preparado torneo y ante los obligadamente invencibles italianos, estuvo ayer tarde presenciando el partido Austria-Italia.

Los jugadores se muestran muy satisfechos de la iniciativa adoptada por el periódico madrileño «La Voz» de abrir una suscripción para regalarles una medalla que conmemore su hazaña.

El único jugador que no pudo asistir al partido fué el catalán Bosch que continúa en la cama con agudos dolores. Ayer se le practicó una radiografía comprobando que por fortuna, no padece ninguna fractura.

Los jugadores españoles emprenderán mañana el regreso a España.

La prensa mundial elogia el fútbol español

Milán.—Los comentarios de los periódicos italianos, después de los encuentros entre españoles e italianos, han sido muy poco explícitos, sin querer adelantar juicio definitivo hasta que se celebrase el partido entre su equipo y el austriaco. Algunos exteriorizaban pesimismo ante esta contienda y todos en general reconocían la valía del fútbol español y decían que el equipo rojo ha debido ser uno de los finalistas. Por su parte la

prensa francesa ha tenido los mayores elogios para el equipo de España y dice que a ella y no a Italia le corresponde el triunfo de este campeonato. Ha quedado demostrado, agrega, que es imposible ganar, por estar prohibido hacerlo a la squadra zurra.

También el seleccionador único italiano señor Del Pozzo, en un artículo publicado en Nazione ha dicho que España ha demostrado ser digna de participar en la final de este Campeonato.

NOTICIARIO

La asamblea del Murcia

En la mañana del domingo celebró junta general el Murcia F. C., con carácter extraordinario, para proceder a la elección de presidente y vicepresidente, cargos vacantes en la directiva por las dimisiones de don Luis Pardo y don Antonio Pérez Moreno, respectivamente.

Por unanimidad se eligió para la presidencia a don Francisco Hernández Coll, y para vicepresidente a don José María Payá Navarro.

Se acordó conceder un plazo de un mes durante el cual se admitirán socios sin cuota de entrada.

Por el carácter extraordinario de la junta, no se tomaron más acuerdos, y se levantó la sesión.

Fútbol modesto

En Dolores-San Benito

En el campo del Reguerón, de Dolores-San Benito, el Betis de Los Dolores venció por tres a uno al Estar F. C. de Murcia.

Los vencedores alinearon a Gutiérrez; Muñoz, Salvador; Muñoz II, Morales Bartolo; Rafael, Nicolás, Ortiz, Escribano y Belmonte.

Los tantos de los vencedores fueron marcados por Escribano, Ortiz y Nicolás.

La Copa Murcia

En la Condomina jugaron a las tres y media de la tarde del domingo en partido de este torneo el C. D. Comercial y el S. C. Santo Angel.

El partido se llevó a un tren rápido y violento, siendo pródigo en incidentes, y terminó con la victoria del Santo Angel por dos a uno.

Los vencedores alinearon a Agustín; Mompeán, Salvador; Planas, Ramírez, Pando; Soler, Pardo, Perico, Sisco y Moreno.

Otros resultados

En el campo de la Torre de la Marquesa jugaron la Peña Enrique y la Peña Olivares, venciendo los primeros por uno a cero.

El tanto lo marcó Franco, y los vencedores se alinearon así:

Mone; Juan, Francisco; Elloy, Manolo, Campanal; Ramón, Mundo, Mecha, Antonio y Marian.

La Peña Enrique lleva jugados cuatro partidos desde que se creó, sin haber perdido ninguno.

NOTICIAS

El próximo domingo día 10 y en la iglesia de Puebla de Soto contraerán los lazos del matrimonio nuestro querido amigo don Pedro Hernández Moreno y la bellísima señorita Concepción García Cerezo.

Felicitemos por adelantado a la enamorada pareja y a sus respectivas familias.

Letras de luto

Don Mariano Pérez Bertoluci

En la madrugada del pasado domingo, víctima de antigua dolencia crónica, falleció en esta capital nuestro estimado amigo don Mariano Pérez Bertoluci, persona de relieve social que por su caballerosidad, afabilidad de trato y bondad de carácter disfrutaba en esta ciudad de numerosas y merecidas simpatías.

La muerte de este espejo de caballeros ha causado en Murcia dolorosa impresión. Su entierro constituyó imponente manifestación de duelo, prueba inequívoca del sentimiento que ha producido su fallecimiento.

A toda la apenada familia hacemos patente la expresión de nuestra sincera condolencia.

El monumento a Galán y García Hernández

4, a las 11 n.

Madrid.—La junta encargada de recaudar fondos con destino a la erección del monumento a la memoria de Galán y García Hernández ha recibido un donativo de trescientas pesetas del personal administrativo de la Casa del Presidente de la República.

El traslado de los restos

El presidente del Consejo recibió esta tarde la visita de la comisión organizadora del traslado de los restos de Galán y García Hernández a Madrid.

Los comisionados salieron satisfechísimos del resultado de la entrevista, pues el señor Samper les prometió que en el próximo Consejo daría cuenta de la petición que se le había hecho para que el Gobierno nombre un delegado en el seno de la comisión y sean trasladados cuanto antes, a Madrid, los restos de los gloriosos capitanes.

Del Gobierno civil

La huelga de campesinos en la provincia

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que habían estado a visitarle algunos alcaldes de la provincia para enterarle de que en sus respectivas localidades no se advierten otros indicios de la huelga de campesinos que los movimientos de algunos individuos forasteros que incitan a los campesinos a ir a la huelga, a pesar de que en la mayoría de los pueblos no se han presentado los oportunos oficios de huelga, ni se han celebrado asambleas para tomar el acuerdo, y hasta algunas de las sociedades no son siquiera de campesinos.

Siguió diciendo el señor Rodríguez Soriano que su impresión respecto a la huelga de campesinos es optimista, tanto por la confianza en las gestiones que el delegado de Trabajo viene realizando, como por el espíritu de concordia que anima a patronos y obreros.

Añadió que creía que la huelga será evitada en la mayor parte de los pueblos de la provincia, la cual seguramente estaría ya solucionada si no fuera porque los representantes obreros alegan que tienen que recibir órdenes de Madrid.

De todas maneras, prosiguió, apurados los medios conciliadores, no se han descuidado las medidas de orden público y de garantía de la libertad de trabajo, estableciéndose servicios para garantizar la libertad de los que quieran trabajar.

Una visita

Luego dijo el gobernador a los periodistas que había recibido la visita de los señores don Juan Bo ella Asensi, don Eduardo Ortega y Gasset y don Mariano Sánchez Roca, los cuales fueron a darle las gracias por las facilidades que han recibido para la celebración de los actos de propaganda que han celebrado en esta provincia.

También le comunicaron que el último de ellos tenía lugar por la tarde en Caravaca, y que desde allí regresaban a Madrid.

Los patronos de Yecla

También entró el gobernador a los reporteros de que la Asociación Patronal de Yecla le había remitido una circular que ha dirigido a sus afiliados con relación a la huelga de campesinos, en la que les recomien-

da la observancia de las disposiciones legales, el respeto a los contratos de trabajo establecidos, y la ayuda a la autoridad en lo que sea preciso.

Los socorros a los damnificados

Por último dijo el gobernador a los periodistas que le había visitado una comisión de huertanos, los cuales habían ido a recomendarle que se interesara de los diputados la pronta concesión del crédito que se ha solicitado del Banco de Crédito Agrícola en concepto de préstamo, con el que se tiende a conseguir el alivio de los agricultores que resultaron damnificados por el pedrisco.

Igualmente, durante su visita, le hicieron diversas observaciones acerca de la distribución de los fondos recaudados en la suscripción abierta para socorrer a los perjudicados por el granizo.

Una multa

Denunciado por la policía al gobernador Antonio Pujante Rodríguez, por dedicarse al tráfico de apuntes en combinación con la Protectora de los Pobres, ha sido multado por dicha autoridad con 500 pesetas, habiendo manifestado el señor Rodríguez Soriano que se propone ser inflexible con esta clase de abusos.

LA FIESTA TAURINA

Cogida del Niño del Barrio

4, a las 3 t.

Huelva.—Se celebró la anunciada novillada, en la que Jaime, Niño del Barrio y Nene de Huelva se las entendieron con novillos de Arias Reina.

Cuando el torero murciano se encontraba pasando de muleta a su primer enemigo, al que había torreado superiormente, fué alcanzado por éste, resultando con una cornada en la región glútea.

El estado del herido es satisfactorio, y se calcula que tardará en curar breves días.

SUCESOS

Disparan contra un centinela de la cárcel

En la noche del sábado al domingo, desde unos cañaverales existentes en las proximidades de la cárcel de esta ciudad, se hicieron dos disparos, que al parecer iban dirigidos contra el centinela de la garita Norte de la vigilancia de la cárcel.

A pesar de las pesquisas que se hicieron inmediatamente, no se pudo averiguar quién o quienes habían sido los autores de los disparos, ni la finalidad de los mismos.

El director de la cárcel ha visitado a las autoridades para enterarles oficialmente de este suceso, y rogó del Ayuntamiento la desaparición de dichos cañaverales, en los que a veces se refugian a dormir individuos sospechosos.

Se cae un niño del tren

Al paso del tren número 917, entre las estaciones de Beniel y Bonifán, se cayó de uno de los vagones el niño de cinco años Juan Antonio Martín, el cual fué recogido poco después con una lesión leve en un brazo.

Un incendio

En una ermita existente en el Puerto de Mazarrón, se advirtió por un transeunte que se había declarado un incendio.

Se encontraron junto a la puerta de la ermita cuatro botellas con residuos de petróleo y un bote vacío, con el que, se supone que rociaron la madera.

Por la guardia civil de Lorca se han realizado pesquisas, que han resultado infructuosas, para dar con los autores del incendio.

A los maestros que tengan establecidas en sus Escuelas instituciones Mutualistas, les comunico que he sido designado por la Caja Regional Murciana Albacetense, para asistir en representación de la provincia de Murcia a la Asamblea de Mutualidades Escolares, que se celebrará en Madrid durante los días 13, 14 y 15 del corriente mes.

Si algún compañero desea enviarme comunicaciones, sugerencias, y datos relativos a sus Mutualidades, puede hacerlo antes del día 12, en la seguridad de que con gusto serán acogidas.—Ramón Conesa García. Maestro Nacional de Lobosillo (Pon Cartagena).

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO E INTESTINOS?

SERVETINAL

GUMMÁ

Nuestros laboratorios ofrecen siempre al público una demostración clara y precisa de seriedad, dando a conocer los casos de curación que a diario se reciben, con la máxima garantía de todos los detalles de su procedencia

A continuación copiamos la interesantísima carta que nos remite doña MAURICIA BALLESTEROS, residente en MADRID, calle TORRECILLA LEAL, 5, 2.º derecha

Madrid 1.º marzo 1934.

Sr. D. A. Gummá.—BARCELONA.

Muy señor mío: Llevaba DIEZ Y OCHO AÑOS de sufrimientos, con unos dolores horribles y devolviendo constantemente los alimentos. Recurrí a los mejores tratamientos existentes, sin hallar el resultado que esperaba.

Estaba ya decidida a operarme cuando entablé conocimiento con una persona que me recomendó con insistencia su producto SERVETINAL. Yo, desde luego, me resistía a tomarlo, desengañada por los resultados negativos obtenidos hasta entonces con otros productos.

No obstante, el día 1.º de abril empecé el tratamiento con el SERVETINAL y hasta la fecha en que le escribo, no he vuelto a experimentar más dolores ni molestias, habiendo consumido solamente cuatro frascos y con los cuales me considero restablecida completamente y puede Vd. tener la seguridad de que en mi casa no faltará nunca más un frasco de su específico.

Como detalle interesante he de indicarle que, al empezar con su producto pesaba 49 Kgs., actualmente peso 62, como de todo, duermo como nunca y hago todas las faenas de la casa sin experimentar fatiga alguna.

Así pues desearía publicara Vd. esta carta, con el único fin de que todo el mundo se entere de los maravillosos resultados que se obtienen con el SERVETINAL, puesto que, gracias a él, puedo dirigirme a Vd. en esta fecha.

Con el mayor agradecimiento se despide de Vd. su affma. S. S. Q. E. S. M.,

Firmado: MAURICIA BALLESTEROS.

EXIGID EL LEGITIMO SERVETINAL Y NO ADMITAIS SUSTITUCIONES INTERESADAS DE ESCASO O NULO RESULTADO

De venta 5'80 ptas. (Timbre incluido) en las principales farmacias y en Murcia. Farmacia Gamir, Mariano Benlliure, 3, Murcia.—E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3, Valencia.

Vida Religiosa Horario de trenes en la estación de Murcia

Santoral.—Día 5 de junio.—Martes.—San Bonifacio, obispo.—San Doroteo.—San Faustino.—San Antonio.—San Marciano.—San Nicanor.—San Apolonio.—Santa Zenaida y Santa Valeria.

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida. Lists train schedules for various routes like Murcia to Cartagena, Alicante, and Madrid.

La actuación de la Orquesta Sinfónica

El concierto del domingo En la noche del domingo dió la Orquesta Sinfónica su segundo concierto, con arreglo al anunciado programa.

Homenaje al maestro Arbós En la mañana del domingo tuvo lugar en el Círculo Mercantil un simpático homenaje al maestro Arbós con motivo de su estancia en Murcia.

El retoño fascista

Los amigos de Primo de Rivera hacen una parada en Carabanchel Madrid.—Los fascistas de José Antonio Primo de Rivera celebraron el domingo una revista de fuerzas en Carabanchel.

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

- Frutas y hortalizas: Patatas, 0'20 pesetas. Tomates, 1'20. Bajocás, 2'00. Chirivías, 0'50. Naboicos, 1'00. Cebolla seca, 0'50. Guisantes, 0'25. Ajochosos, 0'12. Habas, 0'14. Ajos secos, 2'50. Manzanas, 1'00. Peros, 1'25. Naranjas, ciento, 1'50. Limones, 0'10. Calabazas tiernas, docena, 1'50. Cebolla tierna, talla, 7'50. Ajos tiernos, talla, 2'25. Lechugas, 0'20. Coliflores, 1'50. Rabanos, 0'40. Pescadería: Merluza, 8'00 pesetas. Pescadilla, 4'00. Atún, 6'00. Calzón, 3'00. Emperador, 4'00. Pajel, 4'00. Calamares, 6'00. Jibias, 3'00. Pulpos, 1'60. Mújol, 4'00. Bonito, 3'00 y 4'00. Salmonetes, 7'00. Sardina, 1'60. Lecha, 3'00. Boga, 1'40. Palometas, 2'00. Gambas, 6'00. Almejas, 1'60. Lengüados, 3'00.

De la región

BENIAJAN Más sobresalientes Ha terminado los exámenes del cuarto y quinto curso de piano, con notas de sobresaliente, la bellísima señorita, Josefina Ruiz Minguéz, hija de nuestro querido amigo el propietario de ésta, don Antonio Ruiz Torrel.

LIBRILLA

El Ayuntamiento de este pueblo también ha sido desistuido No es cosa nueva en esta provincia, donde de la cardonista ha invadido pueblos y ciudades, con sus desagradables consecuencias, la destitución del Ayuntamiento. Este hecho no nos ha causado sorpresa: lo esperábamos y lo llegamos; pero, lo que sí nos ha sorprendido extraordinariamente, es que los flamantes ediles se hayan liado tan pronto la manilla a la cabeza, y hayan adoptado determinaciones, que no pueden dejar de molestar a este vecindario.

LOS PANTANOS

Régimen de embalses del día 3 de junio de 1934: Pantano de la Fuensanta: Embalse, 90.700.422 metros cúbicos; desagué, 1.499.904 metros cúbicos. Pantano del Talave: Embalse, 43.171.950 metros cúbicos; desagué, 347.760 metros cúbicos. Pantano del Quijar: Embalse, 28.113.927 metros cúbicos; desagué, 000.000 metros cúbicos. Pantano del Concorvado: Embalse, 2.453.389 metros cúbicos; desagué, 28.142 metros cúbicos. Pantano de Puentes: Embalse, 1.340.058 metros cúbicos; desagué, 46.682 metros cúbicos. Murcia 4 de junio de 1934.

BOLSA

Table with columns: Interior, Amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dólares, Liras, Francos suizos. Lists market prices for various commodities.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal T E L É F O N O 1606

ADMINISTRACIÓN

El Liberal T E L É F O N O 1606

ADMINISTRACIÓN El Liberal T E L É F O N O 1606



INSECTICIDA VOLCK ¿No lo ha empleado usted todavía? Decídase y será usted su mayor propagandista. California Spra y Chemical, C.º Watsonville California, U. S. A. Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.º Mar 11 (-) VALENCIA (-) Teléfono 14.500

Noticias

De Madrid, después de una larga estancia en busca de medios para mejorar la salud de su hijo Miguelito, ha regresado don Antonio Armero López. Se encuentra bastante mejorado el alcalde de esta don José Sabater Ortega. El pasado día 30 celebró sus días el industrial de esta don Fernando Muñoz Alemán.—C.

ADMINISTRACIÓN

ADMINISTRACIÓN El Liberal T E L É F O N O 1606

ADMINISTRACIÓN

ADMINISTRACIÓN El Liberal T E L É F O N O 1606

Por que empleo LOS POLVOS TOKALON



- 1 Mezclados con "Espuma de Crema", permanecen adheridos durante todo el día. 2 Suprimen por completo el feísimo brillo hasta en la piel más grasienta. 3 Proporcionan una tez fascinadora a la que ningún hombre puede resistir. 4 Son maravillosamente finos, estando pasados por siete tamices de seda. 5 Son absolutamente puros: no contienen ninguna partícula que pueda causar daño al cutis u obstruir los poros. 6 Proporcionan una belleza natural evitando así que se advinjen los polvos. 7 Son muy económicos. Se garantizan buenos resultados, si no, se devuelve el dinero.

MEDICOS

ESPECIALISTAS Dr. José M.ª Aroca.—Enfermedades del aparato digestivo, estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.). Rayos X.—Verónicas, 18. De 12 a 2. Dr. Román Alberca.—Director Médico del Manicomio Provincial. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinares, 5-2.º, derecha. Dr. J. Carrillo Lozano.—Del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2, Murcia. Dr. Evaristo Llanos Medina.—Ex-médico interno de la Clínica del Dr. Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secreciones Internas. Medicina General. Metabolimetría. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Plaza de Chacón, 7. Teléfono 1712, Murcia. Dr. Antonio Medina Clares.—Radiólogo del Hospital Provincial, por oposición. Consultas de 1 a 3, Paseo Menéndez Pelayo (Malecón) Chalef.—Aparato R. X, transportable al domicilio del paciente.—Teléfono 1036. Doctores Molina Niñirola.—Médicina general. Rayos X: radiografías incluso de embrazadas.—Rayos Ultravioletas.—Diatermia.—Depilación.—Electroterapia en general.—San Nicolás, 9. Teléfono 1818. Consulta de 10 a 14.

ADMINISTRACIÓN

ADMINISTRACIÓN El Liberal T E L É F O N O 1606

ADMINISTRACIÓN

ADMINISTRACIÓN El Liberal T E L É F O N O 1606

Olvide sus CALLOS en 3 minutos



EXTÍRPELOS A LA MAÑANA SIGUIENTE Cuando los callos punzan y corren a tal punto que su dolor enloquece, sumerja sus pies ardientes y doloridos en agua caliente a la cual haya adicionado Saltratos Rodell en cantidad suficiente para que la misma adquiera un aspecto lechoso. Qué gran alivio se nota en el acto! El oxígeno desprendido hace penetrar las sales curativas a lo más profundo de los poros, calmando y curando la piel y los tejidos subcutáneos. El dolor y la quemazón desaparecen y la circulación de la sangre se restablece de una manera activa, experimentándose un perfecto bienestar. Los callos se reblandecen hasta sus propias raíces pudiendo al día siguiente extirparlos con la mayor facilidad. Las desolladuras se cicatrizan reduciéndose toda hinchazón. Entonces le será fácil usar zapatos de más reducidas dimensiones Los Saltratos Rodell se recomiendan y venden a un precio módico en todas las Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Centros de Específicos.

Lea usted todos los días El Liberal de Madrid

Diario de la República Preservativos SECCIÓN ESPECIAL POR PALABRAS Ley del Timbre Con arreglo a la Ley del Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Table with columns: Suscríbese a Moda Práctica Una pta. al mes. Ptas. Hasta 5 Ptas. del precio de cada anuncio. . . 0,10 a 5,01 a 10 Ptas. 0,15 a 10,01 a 50 0,20 a 50,01 a 100 0,30 a 100,01 a 250 0,50 a 250,01 a 500 0,75 a 500,01 a 750 1,00 a 750,01 a 1.000 1,50 a 1.000,01 a 1.500 2,00

SARNA

Se cura cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero De venta en farmacias y droguerías

GEORGIA

Suscríbese a EL LIBERAL

RADIO REPARACIONES

El mejor Taller Técnico instalado en toda la provincia. Reparación de toda clase y marca de Aparatos de Radio. Este Taller está especializado en Reparaciones de Aparatos UNIVERSALES (para dos corrientes). Envío inmediato de las Reparaciones de fuera de Murcia. SANCHEZ EGEA Calle de Matadero, 6, frente al Garage Victoria.

URINARIAS

LO MAS EFICAZ, COMODO, RAPIDO, RESERVADO Y ECONOMICO Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea, (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguos y rebeldes que sean, tomando durante unas semanas cuatro o cinco Cuchets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a: A. García, Alcalá, 85, Madrid. Precio: 17 pesetas.

Ofertas

500-1000 mensuales. Hacéndonos circulares, direcciones. Trabajos manuales. Representantes. Apartado, 494, Madrid.

Table with weather data: Máxima a la sombra 30°0, Mínima 16°0, Evaporación en mm. 8, Lluvia en mm. 00

El Liberal

Table with phone numbers: Teléfonos de EL LIBERAL, URBANOS, Dirección 1130, Redacción 1824, Administración 1608

en la embajada francesa a la que concurriría el presidente francés y donde se celebraría un cambio de impresiones.

Luego dijo a los informadores que en la misma noche acudiría a recibir al Presidente de la República.

Preguntado si despacharía con el dijo que no tendría tiempo porque la comida en la embajada francesa había sido fijada para las nueve y media de la noche.

Otro reportero preguntó al presidente si en el Consejo de mañana se trataría de algo interesante.

Tratemos—dijo—sobre todo de cosas pendientes y luego de la ley municipal. Los martes es el día más apropiado porque los ministros traen pocas cosas.

—¿Se adoptará el sistema proporcional?

No sabemos. Hay nombrada una ponencia que está integrada por el director general de Estadística, subsecretarios de la Presidencia y de Gobernación y dos vocales de la Junta jurídica asesora, uno de ellos el señor Pérez Serrano.

Después el Consejo de ministros se pronunciará por lo más conveniente. Yo creo que nos pronunciaremos por el proporcional, aunque como le digo la Comisión estudiará esta bifurcación.

—¿Cuándo se cerrarán las Cortes?

—A fines de mes o a primeros de Julio. Por ello quiero terminar las leyes municipales y electorales.

Yo creo que me dedicaría a otros problemas que quiero resolver. En la época estival me dedicaría también a trabajar sobre los asuntos de Marruecos que vienen un interés extraordinario.

Los ministros de Instrucción y Trabajo

Salamanca.—A las doce y media de ayer mañana llegó a esta capital el ministro de Trabajo con objeto de asistir a la inauguración del Prebentorio escuela construido por la Caja de Ahorros y en el que hay una capacidad de treinta plazas para otros tantos niños.

En la noche anterior llegaron a esta capital con el mismo objeto el ministro de Instrucción pública y el director general de Primera Enseñanza.

En la inauguración del acto pronunciaron discursos el presidente de la Caja de Ahorros y los ministros de Instrucción y Trabajo.

Una querrela contra nuestro Director

El actual arrendatario del Rómulo se ha querrelado contra nuestro Director por un artículo publicado en este diario rechazando unas frases injuriosas que dicho empresario dirigió, en los periódicos locales, a los periodistas murcianos, en motivo de la última fiesta literaria celebrada en el coliseo municipal por la Asociación de la Prensa.

En su consecuencia, esta mañana, el señor Serna Alba comparecerá ante el Juzgado para responder de cuanto dijo EL LIBERAL sobre este asunto.

Procuraremos tener a nuestros lectores al corriente del desenvolvimiento de esta cuestión que tanto interesa a la clase periodística.

Lea usted El Liberal

Advertisement for 'CALLOS' (corns) with image of a foot and text 'Dedos doloridos, cansados por zapatos nuevos, o estrechos. Aliviados en un minuto. Tenga Parches ZINO del Dr. Scholl'

LAXEN BUSTO LAXANTE

El día en Barcelona

Los viajes de los ministros 4, a las 3 t.

Barcelona.—En el expreso regresó a Madrid el ministro de Industria y Comercio señor Irujo.

El ministro de Obras públicas señor Guerra del Río se ha quedado para asistir a la transformación en túnel del paso de la línea del Norte, con arreglo al proyecto de enlace ferroviario de Barcelona.

Varias detenciones

Por una confidencia la policía tuvo conocimiento de que se estaba organizando un congreso de juventudes libertarias, cuya celebración no se había autorizado, procediendo a la detención de los nueve individuos que componían la comisión organizadora del mismo.

En la mañana del domingo guardias de asalto se situaron en las inmediaciones de la montaña de Horta, que era el lugar designado para la celebración del congreso.

A las diez de la mañana comenzaron a llegar los grupos de los asambleístas. Algunos de ellos no se dieron cuenta de la presencia de la fuerza pública, y fueron detenidos.

El total de las detenciones realizadas con este motivo se eleva a 61, siendo todos los detenidos afiliados a la F. A. I.

Un discurso de Guerra del Río

En el local de la antigua Casa del Pueblo de la calle de Aragón, dió una conferencia el ministro de Obras públicas, señor Guerra del Río, sobre «El partido radical en Cataluña».

Dijo que él, que es hombre revolucionario, no se considera deshonrado porque entren en la República hombres como Gil Robles, siempre que antes de hacerlo se declaran verdaderamente republicanos.

Añadió que la República es de todos, y que en ella caben todos los españoles.

Luego habló de la actuación del partido radical en Cataluña, diciendo que es como siempre de respeto a las libertades conseguidas.

Terminó hablando del Estatuto de Cataluña, sacando la conclusión de que si éste fue aprobado fue por la actuación del partido radical.

De provincias

La derecha regional valenciana 4, a las 3 t.

Valencia.—En el Teatro de la Casa Obrera se celebró la asamblea de la derecha regional valenciana.

Presidió los trabajos de la asamblea el diputado a Cortes y presidente del partido don Luis Lucía.

Una anciana que se suicida

Alicante.—En San Vicente del Raspeig se declaró un incendio en la casa número 20 de la calle de Balarrán, resultando muerta por asfixia Asunción Pastor.

Un hijo de ésta ha manifestado que su madre, que tenía algo perturbadas sus facultades mentales, había expuesto en diferentes ocasiones su deseo de pegarle fuego a la casa, encerrándose en ella, y suicidándose así.

A pesar de las precauciones que constantemente tomaban para evitar que pudiera llevar a cabo sus propósitos, Asunción logró comprar una caja de cerillas, se encerró en su habitación y prendió fuego a las ropas de la cama, pereciendo asfixiada.

Una inauguración

Salamanca.—En la noche del sábado llegaron los ministros de Instrucción pública y el director general de primera enseñanza para asistir a la inauguración del edificio para asis-

Advertisement for 'El Jarabe GIROLAMO PAGLIANO' with image of a person and text 'limpia el estómago suelto y la sangre viciada'

Advertisement for 'Dedos doloridos' with text 'cansados por zapatos nuevos, o estrechos. Aliviados en un minuto. Tenga Parches ZINO del Dr. Scholl'

La vida en Madrid

El residente francés en Marruecos 4, a las 3 t.

Madrid.—Llegó el residente general de Francia en Marruecos, M. Ponso.

El homenaje a Royo Villanova

Con asistencia de numerosos comensales tuvo lugar el banquete popular organizado por la Unión Española de la Clase Media en homenaje a don Antonio Royo Villanova.

Al acto asistieron diferentes representaciones de provincias.

El presidente de la comisión organizadora, don Cristóbal de Castro explicó la significación del homenaje. Royo Villanova pronunció un discurso dando las gracias.

La fiesta taurina

Reparación de Saleri II 4, a las 11 n.

Madrid.—Con una buena entrada se ha celebrado la anunciada corrida de reparación de Saleri II.

El público lo aplaudió con cariño.

En Granada

Granada.—Se ha celebrado la corrida del Corpus con bastante animación.

Barrera quedó bien en su primero del que cortó la oreja. También se hizo aplaudir en su segundo del que igualmente se le concedió la oreja.

Armilla tuvo una buena tarde con la capa y con la muleta, siéndole concedida la oreja.

También en el segundo se le concedió la oreja como premio a su buena actuación.

Ortega quedó regular, matando a su primero de media estocada, dos pinchazos y un descabello.

En Marsella

Marsella.—Los Bienvenida han tenido una gran tarde, habiendo sido sacados en hombros de la plaza llevándose hasta el hotel.

Se les concedieron orejas y rabos.

Secuestro de un industrial

Varios desconocidos secuestran al señor Creus y a su hijo 5, a la 1 md.

Barcelona.—Ayer mañana unos desconocidos lograron apoderarse del conocido fabricante barcelonés don José Creus, secuestrándole y conduciéndolo en un automóvil a las afueras de la capital donde le exigieron que les hiciera entrega de una importante cantidad.

Parece ser que mientras el señor Creus redactaba un documento de crédito, en vista de que se prolongaba el tiempo, los desconocidos le exigieron que les hiciera entrega del dinero que llevaba, entregándole unas dos mil pesetas.

Después se dieron a la fuga.

Otros informes

Otros informes aseguran que cuando el señor Creus fue secuestrado iba con él su hijo. Ambos fueron llevados a las afueras de la ciudad.

Por la tarde la policía encontró el automóvil del señor Creus abandonado en la barriada de Horta.

Lo que dice un chófer

A las cuatro y media de la madrugada del lunes se presentó en la Comisaría el chófer Vicente Sala quien manifestó que dos desconocidos le habían alquilado el taxi que conduce en la Plaza de Cataluña ordenándole que fuese a Badalona. Allí subieron al vehículo dos desconocidos más. Emprendieron la marcha y al llegar a dos kilómetros de Badalona los desconocidos le amordazaron y le vendaron los ojos conduciéndolo a una cueva, donde parecía ser se hallaban los señores Creus.

El chófer ha quedado detenido, pues se le supone complicado en el atraco.

EL LIBERAL puede

adquirirse diariamente, en ALBACETE, Kiosco Morer, Paseo de Alfonso XII.

ALICANTE, Casa de la Prensa. San Fernando, 32.

CARTAGENA, En el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior.

LORCA, Canalejas, 62. MADRID, Kiosco Puerta del Sol y calle de Aleda.

VALENCIA, Kiosco Río de la Plata calle Barcay.

Los conflictos sociales

Manifestaciones del ministro del Trabajo sobre la huelga de metalúrgicos 3, a las 11 n.

Madrid.—Un redactor de «Heraldo de Madrid» habló esta tarde con el ministro del Trabajo sobre la huelga de los metalúrgicos.

El señor Estadella dijo que nada nuevo podía decirle, pero que si le interesaba mucho salir al paso de cierta versión que se ha lanzado y que constituye para él una insidia.

Cierto periódico ha dicho, agregó el ministro, que yo, como catalán no permitiría que en Cataluña se implantara la jornada de cuarenta y cuatro horas para proteger la industria catalana en contra de la del resto de España.

Casi al mismo tiempo que tal afirmación se hacía, la «Generalidad» publicaba en el «Boletín Oficial» una disposición implantando en dicha región la jornada de cuarenta y cuatro horas, siendo esta la mejor respuesta que puedo dar a esa especie de insidia.

También se ha dicho que en Zaragoza, donde ha sido asimismo reconocida la jornada de cuarenta y cuatro horas, los jornales son inferiores a los de Madrid. Puede asegurarse que tal afirmación no es cierta, pues allí los jornales son igual a los de Madrid y algunas veces superiores.

La huelga de campesinos

También el periodista habló con el ministro del Trabajo sobre la huelga de campesinos.

Dijo el señor Estadella que el Gobierno se encuentra en un punto equidistante, entre trabajadores y patronos y no permitirá que por una u otra parte se deje de cumplir lo que él ha dispuesto sobre estas cuestiones.

Yo creo que los obreros pensarán serenamente sobre este asunto y recordando que los trabajos de recolección están declarados servicios nacionales, no se producirán actos de violencia, ni plantearán la huelga.

Los patronos también creo que han de cumplir lo legislado, pues tanto en uno como en otro caso, el Gobierno habrá de impedir todo aquello que redunde en perjuicio del interés nacional.

La exportación de patatas a Inglaterra 5, a la 1 md.

Londres.—Esta tarde, en la sesión de la Cámara, el ministro de Agricultura inglés dijo que tenía la satisfacción de comunicar que según convenio con el Gobierno español, en la presente cosecha se podría importar en aquel país una cantidad de patata española igual a la del año anterior.

Esta cantidad es el ochenta y cuatro por ciento de la importación total de Inglaterra.

Accidente automovilista

Resulta herido un diputado catalán 5, a la 1 md.

Barcelona.—Ayer tarde en la calle de Aribau, esquina a la del Consejo de Ciento chocó un automóvil particular con un taxi.

En este último iba el diputado del Parlamento catalán, de la Unión socialista señor Frons Rossá. El diputado resultó con lesiones de pronóstico reservado.

LOS ATRACOS

Penetran en un establecimiento y se llevan dos mil pesetas 5, a la 1 md.

Madrid.—Ayer noche a las ocho se perpetró un atraco en un establecimiento de mantuquería que en la calle de León posee Vicente González.

Dicha hora un individuo bien vestido acompañado de otro que tenía aspecto provinciano penetró en el establecimiento. Efectuó algunas compras y para satisfacer el importe hizo entrega al dueño de la mantuquería, que en aquel momento se hallaba con un dependiente, de un billete de cien pesetas. El dueño le devolvió el cambio y cuando lo hizo el desconocido dirigiéndose al que parecía actuar de sirviente le ordenó que se marchase a cumplir un encar-

Ultima hora

Aterrizan violentamente dos globos 5, a la 1 md.

Madrid.—El ministro de la Gobernación al recibir anoche a los periodistas les manifestó que habían aterrizado violentamente en un pueblo de la provincia de Soria dos globos del aeródromo de Guadalajara.

Añadió que a consecuencia del accidente habían resultado heridos el capitán de artillería don Domingo Martín, el de Ingenieros don Alfonso García, don Ricardo Ruiz Ferrer piloto civil y el teniente de Ingenieros don Antonio Barrera.

Una fuerte tormenta

El Ferrol.—En la pasada madrugada descargó sobre este término una fuerte tormenta que produjo muchos daños.

Un rayo mató a un niño que se hallaba en cama enfermo.

Hace explosión una bomba

También en la pasada madrugada hizo explosión una bomba en la fábrica de Narón.

La explosión produjo enormes desperfectos sin que oportunamente resultaran víctimas.

Disturbios a la salida de una velada 5, a la 1 md.

Zafra.—En la noche del domingo se celebró una velada organizada por los socialistas.

A la salida del acto se registraron algunos disturbios resultando un hombre herido. Se practicaron algunas detenciones.

Se suspende un mitin y se producen incidentes

Castro Urdiales.—Para el domingo se había organizado un mitin de carácter comunista.

En esta localidad se concentraron algunos individuos que pretendían ir a la mantuquería.

Así lo hizo el sirviente y momentos después penetraron en la mantuquería dos desconocidos que pistola en mano amenazaron al dueño y al dependiente a que les entregase el dinero que tenía. Este hubo de entregárselos de la caja registradora dos mil pesetas.

Cometido el atraco los atracadores se dieron a la fuga.

El dueño puso el hecho en conocimiento de la policía que dió una batida por los alrededores sin resultado positivo.

Lea usted EL LIBERAL

Teatro Circo Villar

Palacio de la Cinematografía Cine Sonoro con Aparato Irko-Cinemas

Martes 5 de junio de 1934 a las 7 y 11 y 10 y 12 noche

PROGRAMA

Revista sonora, el dibujo sonoro «El mataperros» y última proyección de la preciosa producción hablada en español, denominada «Dos noches» gran éxito del notable actor murciano José Crespo con C. Montenegro. Butaca, 1,25; general, 0,30.

Central Cinema

El próximo domingo día 10, cine sonoro, permanente desde las tres y media de la tarde, proyección de la maravillosa obra totalmente hablada en español, titulada RASPUTIN por Conrad Veid.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde, el reportaje en español «La furia de la tormenta» y la preciosa producción hablada en español, «Yo, tú y ella» la mejor creación de Catalina Bárcena con Rosita Moreno y Luis Alonzo.

Cine Popular

Cine sonoro. El domingo próximo día 10, desde las tres de la tarde, la deliciosa obra hablada y cantada en español, titulada «La ley del harem» por el gran actor José Mojica.

Una visita a Toledo

Toledo. Los comisionados americanos visitaron ayer la fábrica de armas siendo recibidos por el coronel director de la misma.

El alcalde obsequió a los comisionados de Toledo americano con una daga adamascada y a las señoras con medallas y tejeras.

Por la tarde en la gimca «El Castañar» el alcalde de Toledo norteamericano obsequió al alcalde de Toledo español con una placa nombrándole jefe de policía de aquel Estado.

Una chispa eléctrica mata a dos niños

Santander.—Comunican del pueblo de Lienques que descargó una formidable tormenta acompañada de gran número de chipas eléctricas.

Una chispa cayó sobre una casa recorrió varias y mató a dos niños.

En memoria de Barberán

Guadalajara. En el polígono de Regimiento de Aerostación militar se celebró el acto de imponer los nombres de capitán Barberán y cabo Pérez Luque a dos globos libres constructo en aquel aeródromo en memoria de los dos miembros del Cuerpo de Ingenieros que perecieron gloriosamente en la travesía del Atlántico a Méjico.

Los éxitos del señor Cierva

El ilustre ingeniero murciano obtiene otro ruidoso triunfo en Londres

Londres.—Se han celebrado las pruebas de un nuevo tipo de autogiro del ilustre inventor español señor Cierva.

El nuevo modelo es un diminuto aparato de un solo asiento, dotado de las mismas propiedades que distinguen a los mayores. Las pruebas han resultado un franco y nuevo éxito para el ilustre ingeniero murciano.

Una casa inglesa que construye autogiros en serie ya ha vendido sesenta y dos aparatos antes de completar el primero, lo que prueba la gran demanda de autogiros que hay en Inglaterra.

MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN: Marca: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestre

Lea usted El Liberal de Madrid diario de la República